

Pressé d'arriver à la librairie !

Ce mardi après-midi, plusieurs centaines d'Orléanais ont défilé à la table de l'ex-président. Souvent émus de pouvoir échanger quelques instants avec lui.

David Creff

david.creff@centrefrance.com

Hier, même à l'heure, vous étiez encore en retard à la très courue séance de dédicace de François Hollande. L'ex-chef de l'État est, en effet, arrivé peu après 15 h 30, au lieu de 16 heures, à La Librairie nouvelle. Sur les terres, quelque part, de son successeur à la tête du PS, l'Orléanais Olivier Faure (*lire par ailleurs*). Déjà un petit cadeau en soi, fait aux lecteurs de son dernier ouvrage, *Les Leçons du pouvoir*, ainsi qu'aux nostalgiques de son quinquennat, que cette arrivée précipitée.

Ce mardi, ils étaient ainsi plusieurs centaines à défiler à la table de l'ex-président. Souvent émus de pouvoir échanger quelques instants avec lui. Et toujours dans la déférence. « Ils en profitent pour me confier leurs inquiétudes, comme les retraités, vous imaginez bien, mais aussi leurs inspirations. Je suis heureux de voir tant



HASARD. L'ex-chef de l'État sur les terres de son successeur à la tête du PS, l'Orléanais Olivier Faure. PHOTO ÉRIC MALOT

de jeunes cet après-midi. Beaucoup n'étaient pourtant pas en âge de voter en 2012 ».

Hier, malgré la chaleur dans la librairie, François Hollande avait décidé de prendre son temps. Comme à Rennes, où, rappelle un membre de son staff, « il est resté près de 7 heures ». Un record que sa garde rapprochée espère sans doute secrètement ne pas voir tomber à Orléans. Mal parti, dans la

mesure où certains échanges pouvaient durer 3-4 minutes. D'où le « On pourrait bien y passer la nuit ». Et l'arrivée du sénateur PS Jean-Pierre Sueur n'était guère de nature à accélérer le cours des événements. Lui qui devait alors entamer un mini-cours magistral sur *Les Leçons du pouvoir*, dans le dos de son « ami » ex-président. Pas de quoi, cependant, décourager la conséquente file d'attente,

débordant à présent jusque sur la place de La République, devant la librairie. « Ils arrivent, et, en général, me disent "merci". Pas pour le livre, mais pour le quinquennat », précise François Hollande dans un large sourire. Avant de se tourner vers un nouvel Orléanais. ■

➔ **Je le lis.** *Les Leçons du pouvoir*, 22 euros, aux éditions Stock.

■ OLIVIER FAURE

Un mot sur le premier secrétaire du PS. Hier, François Hollande est brièvement revenu sur l'arrivée à la tête du PS de l'Orléanais Olivier Faure. « Olivier était auprès de moi quand j'étais premier secrétaire. Il a beaucoup de qualités, il aime réfléchir, lire... Il accède aujourd'hui à de nouvelles responsabilités qui le placent sur le front des médias. Il devra s'affirmer, ce qui ne sera pas si facile pour lui qui se situe plutôt dans un registre de subtilité. Mais il existe pour lui et le PS un vrai espace de disponible. » En témoignage, précise l'ex-président, le nombre d'Orléanais venus à sa rencontre.